

18. Meretria, weil sie in Cypro zu erst gelehret mit dem Leib verdienen.

19. Migonitis, die Vermischerin / *μῆγρονιτις*.

20. Murcia, oder Myrtea, von dem Myrthen-Baum / so der Veneri geheiliget war.

21. Paphia, von der Stadt Papho in Cypren: da man ihr mit Wehrauch und Blumen opferte.

22. Verticordia, Herz-Benderin / *Ἐπιτροπία*.

23. Propoetides, die ersten Gewümm-Huren.

Num. X.

**Von der Aurora und andern dergleichen
Gottheiten.**

Die Aurora oder Morgen-Nöth war vor eine Göttin gehalten / fahrende auf einen verguldeten Wagen mit Rosen-Züngern / damit sie der Sonnen Ankunft verkündigte.

Aurora ihr Bild.

Die Aurora hat Tithonem, den Sohn Laomedons des Königs zu Troia geraubet / und auf ihre Fürbitt hat Jupiter ihn unsterblich gemacht: aber gleichwohl nicht bewilliget / daß er allezeit gleich möchte jung verbleiben. Da er die Beschwerden eines hohen Alters nicht mehr ertragen mögen / ist er in einen Heuschrecken verwandelt worden.

Tithon der Aurora Gemahl.

Alter.

Die Wahrheit dieser Fabel ist / daß der Tithon ein grosser Liebhaber der Stern-Wissenschaft gewesen / und vor der Sonnen aufgestanden / dieser Kunst abzuwarten; diese Wachsamkeit habe ihm bey guter Gesundheit auf ein hohes Alter gebracht; weil aber das viele Schwätzen dem Alter anhanget / hat man ihm die Verwandlung in einen Heuschrecken angedichtet.

Tithons wahre Geschichte.

Schwätzen hangt dem Alter an.

Von Tithon und Aurora ist der Dapfere Memnon gezeuget worden / der in der Trojanischen Belagerung dem Priamo zu Hüffe gezogen / und von Achille in einem Zwen-Kampf getödet worden. Als man seinen Leib auf einen Holz-Hauffen gelegt zuserbrennen / hat seine Mutter ihn wegen Betrübnis in einen Vogel verwandelt. Die Egypter haben ihm zu Ehren eine Bild-Säule aufgerichtet / welche wann sie Morgens von der Sonnen bestrahlet worden / ein lachen- des Gesicht gemacht / und einen lieblichen Thon gegeben.

Memnon.

Seine Bild-Säule

Der Venus-Stern / der am Morgen der Sonne vor- und bey derselben Niedergang nach gehet / war der Sonnen Tochter / und wird daher Phosphorus oder Lucifer genennet / wann er den Tag verkündiget; zu Nacht aber Hesperus, oder Abend-Stern.

Venus Stern.

Die Heyden haben nicht allein die Aurora unter die Götter gesetzt / und der andern Sternen halber eine gleiche Meinung gehabt; sondern auch wegen vieler Helden und Thieren / welche in Sternen verwandelt worden seyn. Als da sind Hercules, Cepheus mit seinem Weib Cassiope, ihre Tochter Antromede, und Perseus, der Erichthonius. In dem Polo Arctico ist das Gestirn Cynosura, oder der kleine Bär / der Schiffer Leit-Stern; diß war eine von den Nymphen / welche in der Kindheit Jupiters zu ihm Sorg getragen. Die grosse Bärin / genennet Helice oder Callisto, war eine Tochter Lycaons, Königs in Arcadia: Sie war eine von den 60. Jungfrauen der Diana, welche / da sie sich von dem Jupiter schwängern lassen / von der Göttin in eine Bärin verwandelt worden / Jupiter aber aus Mitleiden

Sternen aus Helden.

Cynosura.

Bären am Gestirn klein und groß.

Callisto.